

Mirmande

Un Festival des vocations pour "réparer"

Propos recueillis par Martine VERGNOUX-DEBRAY

LE DAUPHINE LIBERE - 18 avr. 2022



Laurence Decréau : « chacun doit se persuader qu'il a quelque chose de bien à faire de sa vie, dont il pourra être fier. »

Le Festival des vocations aura lieu du 20 au 22 mai à Mirmande. À cette occasion, son organisatrice, Laurence Decréau, a répondu à nos questions.

Comment est né le projet du Festival des vocations ?

« À l'origine, une conviction : chacun a sa place dans le monde, un talent à faire fructifier au service du bien commun. Plus encore quand on ressent une impression d'échec ».

Cette première édition a pour vocation de "réparer". Par qui ce projet est-il porté ?

« Le Festival des vocations est porté par l'association Les Chemins du Faire et par tous nos partenaires ».

Quelques explications concernant ce projet ?

« Ce sera la fête de tous les talents y compris à tort dits "manuels" comme s'il n'y avait pas autant d'intelligence dans les métiers de la main que dans ceux dits "intellectuels". Cette réhabilitation de métiers dédaignés dans notre pays au point que les entreprises peinent tant à recruter ».

Parlez-nous de vos partenaires et de leur investissement

« Ce festival a attiré de nombreux partenaires du monde de l'entreprise et de la formation. Fédération et Fondation du BTP, Afpa, Groupe CAN GEVD, Outil en Main, Compagnons du Devoir. Les uns offrant un financement, d'autres des ateliers métiers (maroquinerie, ébénisterie plomberie... Côté technique et ingénierie, ce sont le Cnam, l'Académie des technologies, la Chaire futurs de l'industrie et du travail qui apportent depuis le début leur contribution ».

La première édition du Festival (2020) a été reportée en raison de la Covid-19 et vous n'avez pas baissé les bras...

« Certes, le moral en a pris un coup mais ce délai nous a permis de grandir. Près de 6000 personnes sont aujourd'hui abonnées à notre newsletter. Et il a donné une actualité brûlante au thème de notre première édition, "Réparer", devenu une priorité dans un monde actuel bouleversé »

En mai 2021 vous recevez un beau cadeau

« Un merveilleux cadeau, les prix de la première édition de notre concours scolaire, "Les Fairiades" (parrainé par l'Académie de Grenoble), remporté par une classe de première cinéma du lycée Camille- Vernet de Valence. Le premier prix, un magnifique court-métrage comparant les souffrances de la planète aux violences infligées aux femmes, a scellé l'amitié entre le Festival et ce lycée. Si bien que cette année, les 5 jeunes lauréats, accompagnés de leur professeur, viendront filmer le Festival tout au long des trois jours... Le ministère de l'Éducation nationale vient d'intégrer le Festival dans son plan national de formation ».

Quel serait votre plus grand bonheur ?

« La perspective de voir une ribambelle des jeunes investir le village, des collégiens, des lycéens, des jeunes en insertion qui se rencontreront dans les 25 ateliers, dialogueront avec Étienne Klein, physicien-philosophe, et José Fonseca, Compagnon du devoir, venus les faire rêver sur le thème "La vocation : une aventure dont vous êtes le héros"

vocationsfestival.com